



## SESIÓN PLENARIA

### **2.- Debate y votación de la moción N.º 39, subsiguiente a la interpelación N.º 11L/4100-0075, relativa a situación de la atención sanitaria en los consultorios rurales, así como cuáles son sus planes para garantizar que se siga ofreciendo atención sanitaria en los mismos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4200-0039]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo que dé lectura del punto segundo del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Debate y votación de la moción número 39, subsiguiente a la interpelación número 75, relativa a situación de la atención sanitaria en los consultorios rurales, así como cuáles son sus planes para garantizar que se siga ofreciendo atención sanitaria en los mismos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista,

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por el Grupo Parlamentario Socialista, para el turno de defensa tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Presidenta, señorías, buenas, tenga cuidado que ese banzo da para más ¿eh? Buenas tardes, señorías.

Pasito a pasito -y nunca mejor dicho- parece que se van aclarando algunos puntos, aunque sea a trancas y barrancas y forzando el paso.

El consejero de Salud, el Sr. Pascual, se comprometió el pasado lunes y nos congratulamos de ello a que los consultorios rurales no se van a cerrar; la verdad es que un poco a regañadientes, todo hay que decirlo, porque el consejero, el consejero bien podría protagonizar el chiste ese de qué, el cree que todo el mundo va en sentido contrario por la autopista menos él.

Porque según el consejero, el Sr. Pascual, todos le entendemos mal las cosas que dice. En fin, consejero, igual se lo tiene que hacer mirar usted que no ha sido una vez, sino son varias y más adelante profundizaremos en este tema.

En esta moción, el Grupo Parlamentario Socialista pide tres cuestiones: la primera, garantizar la prestación sanitaria en todos los consultorios de Cantabria, en función, en funcionamiento en la actualidad, no pudiendo permanecer cerrados por falta de médico más de 15 días.

Señorías, nosotros entendemos que cuando se gestiona hay situaciones sobrevenidas, no todo se puede planificar y sabemos que la gente, nuestros profesionales también por desgracia, caen enfermos, cogen bajas o hay situaciones no predecibles de antemano que pueden descuadrar las planificaciones iniciales.

Por eso, en esta moción introducimos un plazo, entendemos que amplio y razonable, para poder gestionar y resolver situaciones de baja o situaciones sobrevenidas en centros sanitarios. Asumiendo que no hay médicos sustitutos para llamar, disponibles, que están ahí esperando en una bolsa ociosos, y que vengan cuando hay alguien falla. Esto no existe, lo sabemos y por eso entendemos que hay que planificar y que parece razonable que cuando uno coge una baja en los próximos 15 días pues igual no podamos tener gente.

Dicho esto, el consejero no se corta al enmendarse a sí mismo, cambia el discurso que tenía en la oposición, porque ahora está en el Gobierno y le toca gestionar a él. Bueno, lo de gestionar, como ya venimos diciendo un decir.

Aquí me van a perdonar, lo que parece es que, lo de siempre, dan largas y largas y patada adelante y que los problemas se pudran al más viejo estilo del Partido Popular. El problema siempre es de otros, y esto, señorías, no puede ser. Les pedimos que se mantengan los consultorios abiertos y como máximo estén cerrados. 15 días.

Reclamamos mayor coordinación de las gerencias a la hora de informar, pues a los ayuntamientos y sobre todo a los usuarios para que sepan si hay ausencias y cuándo y en qué horario tienen servicio médico en los consultorios, porque cuando falta un médico se encuentran con un cartel en el mejor de los casos y luego no saben hasta cuánto se mantendrá esta situación. Ya tenemos casos de ocho meses en Penagos.

Y es fundamental que, si hay una ausencia, baja, permiso, como decimos, se cubra en 15 días. Como he dicho, aunque sea moviendo a profesionales dentro de la propia zona básica de salud. Nada de esto se produce. Meses y meses sin médicos en los consultorios, y aquí no pasa nada, no hay médicos que debe ser la única cosa nueva desde la llegada del Sr. Pascual a la consejería.



No se mueven un dedo y se trata siempre de escurrir el bulto y hasta más ver. Vinieron, ustedes prometiendo el oro y el moro, y de verdad siento decir que con su llegada a la situación de la sanidad en Cantabria no ha mejorado, ha empeorado sustancialmente.

Nosotros no nos resignamos y queremos que en el momento en el que haya falta de médicos, como es ahora, esta situación, no se prolongue más de 15 días, y si es menor, pues mejor, ponga las herramientas y gestionen, que es lo que tienen que hacer, como hicimos otros cuando estuvimos en ese puesto.

La moción tiene un segundo punto. Incentivar tanto económicamente como mediante otros mecanismos acordados a través de la negociación colectiva, la prestación de la atención sanitaria tanto de medicina, como enfermería, en consultorios rurales en Cantabria. Estoy seguro, señorías, de que en esto estamos todos de acuerdo y, además la consejería ya nos dijo el consejero el pasado lunes que están negociando con las organizaciones sindicales, aunque, como les saca ya algún sindicato en sus papeles, parece esto la historia interminable. Esto es lo que dicen, porque llevan nueve meses prometiendo solo y ha ido hasta tres veces el tema de los puestos de difícil cobertura a las sectoriales y no termina de salir.

Este es el camino, aun así, ofertar de incentivos para cubrir plazas de difícil cobertura, incentivos en carrera profesional, en formación e investigación y, por supuesto, económicos que exploren todas las posibilidades vean cómo lo hacen otras comunidades autónomas, examinen y estudien las fórmulas que hay con resultado exitoso y las apliquen.

Si me permite, señor consejero, haga mesas técnicas y lleve a la sectorial en los documentos que ya estén a punto de firmar, porque ya lleva tres sectoriales que, salvo que quiera ir al récord del número de sectoriales convocadas, pues parece que no está teniendo mucho éxito. Negócielo, como se hace siempre en las técnicas lleva ya cuando se vaya a firmar; 3 meses llevamos sobre esto.

Nos dice el consejero que no es una negociación fácil. Está claro que no es una negociación fácil cuando uno asume estos retos como es el consejero de salud, pues nadie viene engañado, nadie le habrá dicho Sr. Pascual que esto iba a ser fácil.

Y aquí viene el tercer punto de la moción. Proponemos la reprobación del consejero de salud por las continuas salidas de tono en declaraciones públicas que suelen ser inmediatamente desautorizadas, así como la pésima gestión que está desarrollando en el sector sanitario de Cantabria. Pues me parece que aquí tendrían que sobran explicaciones, visto lo visto y sobre todo escuchado lo que hemos escuchado de la boca del Sr. Pascual.

Empezamos por la sanidad business en octubre de 2023; el Sr. Pascual nada más y nada menos “Que solo hay dos formas de gestionar las listas de espera o te pones a la cola o copago” Nos ilustró para añadir después que tú has aeropuerto y si vas en business no esperas a la cola y entras directamente, y si vas con tu billete turista, pues tienes que esperar a la cola. Eso fue lo que nos dijo el Sr. Pascual, y se quedó tan ancho al colgar semejante perla.

Pero eso sí 3 días después de que ascendieron aquí estas declaraciones se hizo que había hecho en un foro especializado le obligaron a salir a decir que no había querido decir eso, o más o menos dio excusas peregrinas, más que todo hay que decirlo, pero es mejor que se las hubiera guardado. Pero, vamos, que vino a señalarnos que todos habíamos entendido mal y que no es el consejero business, aunque nos dejó muy claro sus intenciones invitándonos a los cántabros a que se suscriban una póliza en la privada si no tienen que esperar en la cola para que les vean alguien.

Le voy a poner, por ejemplo, un ejemplo ahora ustedes dicen que las listas de espera están mejorando. Pues mire usted, oftamología esta mañana para el 13 de abril, esta es de esta mañana, en mi consulta, del próximo año; menos mal que vamos mejorando.

La siguiente, poco más de un mes, al final de noviembre del 23, el Sr. Pascual volvió a traernos otra entrevista en un centro especializado diciendo “La cultura funcional o de la Administración y estar sometidos al derecho administrativo es un lastre, porque la prestación de servicios de salud no está concebida para ser regida así” Y abogaba por los contratos mercantiles, como los de las empresas privadas en el ámbito de la salud y las entidades públicas.

Está bien que el señor consejero de Salud diga lo que piensa, pero a veces hay que pensar antes que hablar porque para nosotros estas palabras supusieron otro atentado claro contra la sanidad pública y una insinuación evidente de que para este consejero el camino es la privatización, máxime cuando ya hemos tenido en el Gobierno de la Sra. Buruaga y me refiero a las contrataciones de enfermera que sufrimos en el sector sociosanitario en Navidades, donde ya se utilizó la empresa privada para contratar bajo la excusa de que no había enfermeras y que había que buscar una solución.

Y aquí en el Parlamento la última ha sido, pues las declaraciones tuyas referentes, a que no faltaban médicos y que no había futuro para los médicos en el entorno rural. En una conferencia del presidente de la Organización Médica Colegial, que fue quien manifestó acerca de la necesidad de revisar el modelo actual de atención primaria, en concreto en el mundo rural, y dice así el consejero “Yo no hice unas preocupantes declaraciones fue la OMC y simplemente se me pidió opinión y dije que, efectivamente, lo que estaba planteado el presidente de la OMC pues tenía sentido” nos dice en esta Cámara el



Sr. Pascual. Pues nada, la última táctica ahora ya es el escaneo, es esconderse detrás del presidente de la OMC y decir que él, como consejero simplemente se limitó a decir que esto no tenía sentido.

En fin, yo le diría que a lo hecho pecho y que una cosa es el presidente de la OMC, que defiende intereses de un colectivo y otras el consejero de Salud, que tiene que defender otros más amplios, que se adapta a la ciudadanía de Cantabria. Lo que nos preocupa es que el Sr. Pascual, esta verbalizado lo que piensa, es un consejero que va por libre con unos planteamientos que apuntan de forma preocupante a lo que apuntan que ya conocemos tras su etapa de gerente en Valdecilla, y así lo deja ver en cada foro al que le invitan a participar.

No nos gustan sus declaraciones ya reiteradas, ni el modelo que esbozan, por eso pedimos la reprobación en este Parlamento.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de fijación de posiciones, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Pérez.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias señora presidenta, buenos días señorías.

Sr. Pascual, lo tiene usted mal, muy mal, pero muy mal realmente porque a usted le está tocando gestionar un problema, un problema que afecta a todos los cántabros. Sabemos que es un problema sobrevenido, es una herencia también recibida, pero como se suele decir vulgarmente, es lo que toca y le ha tocado a usted ahora mismo gestionar este problema.

Para nuestro grupo no nos parece que ahora mismo sea el momento oportuno para reprobárselo, entonces después explicaré por qué.

Sr. Pesquera, como le he dicho en otras ocasiones, usted no nos puede no puede tampoco sacar pecho, venir aquí y sacar pecho con su gestión, es verdad que es difícil gestionar y por todo lo que ha dicho usted anteriormente, todas esas situaciones sobrevenidas que pueden que pueden tocar, pero claro, lo que no se arregla tiempo en su momento se empeora y como se suele decir, como dice el refrán de aquellos... de aquellos... ¿le sigo? Usted lo sabe también ¿no? Vale, "de aquellos polvos estos lodos".

Vale bueno el pasado Pleno nos trajo, nos trajeron ustedes señores socialistas, una interpelación sobre los consultorios rurales, la situación de la atención sanitaria en el entorno rural en los planes para garantizar que se siga ofreciendo atención médica en estas zonas, estas áreas. La iniciativa, se enfocó con la importancia de la sanidad rural para los habitantes de Cantabria, especialmente aquellos en riesgo de despoblamiento y donde la población está especialmente envejecida.

Se criticó al consejero de Salud por su supuesta falta de interés en la sanidad rural y su enfoque en la responsabilidad de la rentabilidad económica en lugar de la atención médica de calidad. Se destacó el papel crucial de los médicos rurales en el sistema sanitario y se señaló que el desmantelamiento de este modelo afectaría negativamente a la atención primaria en los servicios de urgencia. Se instó al Gobierno a apoyar a los municipios rurales, reforzar los servicios de salud y garantizar la atención médica en todas las áreas de Cantabria.

Mientras el Partido Socialista demandó trabajar en el modelo clásico de médico rural fuertemente integrado en la población con la que trabaja, el consejero defendió su postura y argumento a favor de un modelo de atención primaria basado en el trabajo en equipo y en el uso de nuevas tecnologías. El modelo médico rural propuesto por VOX en nuestro país se ha centrado varias medidas claves destinadas a abordar los desafíos específicos del sistema sanitario en las áreas rurales. Nuestro partido propone varias iniciativas para mejorar el acceso a la atención médica en estas zonas, que incluyen pues incremento de recursos, lo que incluye también la infraestructura como personal; mejora de las condiciones laborales, incluye mejora del salario, incentivos para atraer y retener a los profesionales en estas áreas, y medidas para reducir la sobrecarga de trabajo; acceso a servicios especializados mediante el uso de tecnologías como la telemedicina o, asegurando el transporte a centros médicos más grandes cuando sea necesario; fomento de la telemedicina, como he dicho antes; políticas de despoblación esto incluye medidas destinadas a hacer estas áreas más atractivas para vivir y trabajar, lo que indirectamente beneficia al sistema de salud y el mantener una población estable y mantener los servicios médicos, con lo que coincidimos en diferentes aspectos tanto con la visión del Partido Socialista como con la visión del partido gobernante, es decir, el Partido Popular.

Con respecto a la moción, solo podemos estar de acuerdo con sus dos, sus dos primeros puntos, y creemos que nadie en esta Cámara puede estar en contra de que se garantice el servicio de consultorios rurales, no solo en los que están activos sino también incluso en aquellos municipios que lo estuvieron al menos en las dos pasadas legislaturas.



Aquí voy a hacer un inciso, incluir lo curioso de un consultorio, consultorio de Bejes cerrado hace tiempo y no por falta de médico sino por falta del servicio de limpieza y mantenimiento del edificio, de quien dependa el Ayuntamiento de Cillorigo se le debe de llamar la atención, que creo que es el Partido Popular.

De hecho, son dos denunciados que podríamos considerar de pleno sentido común, los dos primeros puntos. El problema reside en la forma de lograrlo y el tiempo en conseguirlo porque los objetivos, como he dicho, en sí mismos son absolutamente loables. Tenemos que admitir que la situación es compleja.

Miren, señorías, que ahora se le exige al consejero soluciones, sí totalmente de acuerdo; ¿con premura por los mismos que antes controlaban y gobernaba en la consejería?, no.

Es por ello por lo que no podemos estar de acuerdo con la reprobación del Sr. Pascual y básicamente por dos razones. Por una parte, porque creemos que no ha transcurrido suficiente tiempo para dar un veredicto sobre su labor. Y segundo, porque los proponentes en este caso el Partido Socialista tuvo la responsabilidad de brindar los consultorios rurales y hacernos crecer, cosa que es obvio que no hicieron.

Es por ello que nuestra posición va a ser la de abstención de momento.

Gracias, presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Por el Grupo Parlamentario Regionalista, tiene la palabra la Sra. Fernández Viaña.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Muchas gracias, señora presidenta y muy buenos días a todos, Señorías.

Miren, si algo podemos afirmar en este momento es que, para este Gobierno, cuya presidenta se proclamaba desde el inicio de la legislatura, como la presidenta sanitaria, y afirmaba que iba a centrar su acción política en el refuerzo de la Atención Primaria, pues la Atención Primaria ha dejado de ser una prioridad después de las declaraciones del consejero.

Miren, más bien yo creo que se ha convertido en un estorbo para la gestión del consejero, que directamente ha tirado la toalla con la Atención Sanitaria en el medio rural.

Decía la semana pasada: "no hay médicos, no los va a haber, y no nos que no nos vayamos a esforzar, porque el horizonte está muy negro". Y nosotros siempre decimos que el Gobierno se viene ya de casa llorado.

Cuando gobernábamos, que se lo decía al equipo, todos los días: de casa se viene llorado.

Tenemos una responsabilidad y hay que buscar soluciones, consejero, no se puede decir: no hay médicos, no nos va a haber este verano, van a estar cerrados, porque eso es cerrar los consultorios rurales este verano.

Miren, San Roque, Campoo, Escalante, Argoños, la residencia de mayores de Puente Viesgo, esos han sido ejemplos de situaciones cerradas, sin médico. Hemos asistido a la falta de médicos por más de seis meses en Santiurde de Toranzo, en Villafufre, en Boo, en Soba, Penagos, continuamos con problemas en Liébana, en Vega, en Pesaguero. Y durante mucho tiempo los vecinos de San Felices, Arenas, Cieza han estado sin facultativo y lo mismo en Cueto durante casi dos meses se ha estado también sin médico. Ese es el bagaje de nueve meses de Gobierno, en la Atención Primaria de Cantabria.

Un Gobierno, que se autoproclama sanitario y la hoja de servicios de esta gestión sanitaria, pues no puede ser peor, para una presidenta que además cuando estaba en la oposición nos hablaba de la solidaridad, de la igualdad efectiva, de la cohesión social y territorial, que si, según sus propias palabras, se garantizaban, sobre todo, desde los servicios básicos de salud de Atención Primaria; no se puede presentar a casi un año de gestión, un balance sanitario tan negativo como que tiene este Gobierno.

Señor consejero, creo que el principal problema que tiene es el modelo sanitario, que defiende. Creo que su presidenta defiende un modelo sanitario y usted defiende otro.

Yo creo que su ideología demuestra que cada vez se pronuncia más por una Atención Primaria, como ha dicho el modelo actual de consultorios rurales, con un médico con plaza no tiene futuro.

No podemos dejar abandonados a los médicos en los pueblos, yo creo que su presidenta piensa todo lo contrario, de verdad, y se lo digo desde la sinceridad.

Impresentable que quienes nombrado por la presidenta para garantizar la Atención Primaria de calidad se despache de esta manera con este asunto.



Y mire, no será porque los regionalistas, no hayamos hecho propuestas en positivo durante estos nueve meses, para resolver esta situación las hemos puesto sobre la mesa; las hemos traído a las sesiones plenarias y además resoluciones que se han aprobado en esta Cámara para intentar paliar estos problemas en nuestros conductores rurales.

Acuerdos de Pleno que incluso ustedes, los diputados del Grupo Popular han aprobado: 25 de septiembre, incentivos dirigidos a los profesionales sanitarios para facilitar su acceso a puestos vacantes de difícil cobertura en especial en rurales adoptados antes de dos meses, medidas en cuanto a programas de vivienda gratuita y transporte, dirigido a los profesionales sanitarios. Y a día de hoy no tenemos nada.

11 de septiembre, volvimos a hacer una batería de propuestas dirigidas para resolver el concurso de traslados pendientes, antes de que finalizase el año, considerando la medicina de familia, y la pediatría de Atención Primaria como categorías deficitarias, sujetas a un complemento que fije a los profesionales en esos destinos. Y a día de hoy todavía no tenemos nada.

18 de diciembre, aprobado también por unanimidad, aplicar medidas de simplificación administrativa para descargar del trabajo burocrático a los médicos de familia, y que dediquen su tiempo, su tarea fundamental de atender a los pacientes; y a día de hoy, todavía seguimos trabajando, dice usted, y no tenemos nada.

Les han dado vueltas a contratar médicos extracomunitarios, han hablado de contratos mercantiles, vuelven otra vez a hablar del contrato de continuidad, seguimos mareando la perdiz y todavía no tenemos nada.

Y a bombo y platillo se anuncian a los contratos de tres años que todavía no ponemos en marcha, pero que mire, consejero, ya tienen en marcha en el 60 por 100 del territorio de España: Madrid, Galicia, Baleares, Castilla y León, Castilla-La Mancha, Navarra, Extremadura o Aragón que está a punto de publicar los decretos con estas medidas, Galicia ya ha sacado la segunda convocatoria y también lo ha puesto en marcha el País Vasco.

Muchas comunidades autónomas, también Navarra, vecinos de Cantabria y luego decimos que todos están a quitarse los médicos unos a otros y aquí no se queda ninguno.

Claro, son comunidades autónomas vecinas que están poniendo medidas, medidas como es esa que usted ha anunciado a bombo y platillo de contratar durante tres años a los que acaban y el MIR.

Será para ellos más difícil, será que se están poniendo las pilas para reforzar la Atención Primaria. No sabemos lo que ocurre aquí, consejero, no sabemos lo que está pasando. Usted ha demostrado con hechos y con palabras que no cree en este modelo de asistencia sanitaria primaria en los pueblos y nosotros consideramos que, para los regionalistas, este modelo es fundamental y que tenemos que buscar soluciones.

Las hemos traído a este Parlamento y, por lo tanto, sí vamos a apoyar la moción del Grupo Parlamentario Socialista.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Por el Grupo Parlamentario Popular tiene la palabra la Sra. Susinos.

LA SRA. SUSINOS TARRERO: Gracias señora presidenta, buenos días señorías.

96 meses, ocho meses, ocho años, dos legislaturas, este es el tiempo que la sanidad cántabra estuvo en manos de los socialistas, las dos últimas legislaturas.

Nefasta gestión de nuestra sanidad durante este tiempo. Nefasta gestión. Y se atreven ustedes a presentar hoy una moción pidiendo la reprobación del señor consejero de Salud, argumentando la pésima gestión que está desarrollando en el sector sanitario de Cantabria.

Sr. Pesquera, ustedes no tienen autoridad moral para reprobar a nadie y mucho menos al Sr. Pascual. No tienen autoridad moral. Y les digo más, esta reprobación es una falta total de lealtad suya, no hacia este consejero ni hacia el Partido Popular, sino hacia todos los cántabros, falta de lealtad absoluta ante la sociedad cántabra. Porque ustedes están utilizando de manera reiterada la salud de los cántabros como arma arrojadiza, y esto es muy grave, señorías socialistas, muy grave.

Nueve meses han pasado desde que el Sr. Pascual accedió al cargo, nueve meses. Pero es que ustedes llevan poniendo el foco en este consejero desde el primer momento, desde el primer minuto.



Y tienen el atrevimiento de hablar en esta moción de pésima gestión del Sr. Pascual, pero ¿de verdad que no les da vergüenza?, porque es que a mí me está dando vergüenza. Me está dando vergüenza, tener que decirles esto, porque los cántabros están hartos de este tipo de actitudes. Pero es que tengo que repetírselo para gestión pésima la suya señores socialistas, muy pésima.

Y hoy nos presentan esta iniciativa, pretende, pretendiendo lapidar en plaza pública, a quien está tomando decisiones desde hace nueve meses para revertir, repito, sus políticas nefastas de los últimos ocho años. Sin palabras, señorías socialistas, sin palabras.

Voy a empezar por las listas de espera, que es uno de los problemas que más nos preocupan a los cántabros. Qué vergüenza quería decirle al Sr. Zuloaga -que está ausente-, qué vergüenza que utilice sus redes sociales para mentir de una manera tan descarada. De verdad que es que no les da vergüenza decir que el plan del Partido Popular para reducir las listas de espera es un fraude, pero si ustedes las dejaron en récord histórico, si, además, mal confeccionada señores socialistas, y Gracias al Sr. Pascual y a su equipo en menos de nueve meses, han conseguido cambiar la tendencia de ocho años continuados de incrementos; en menos de nueve meses, señores socialistas.

El Gobierno del Partido Popular ha aprobado un Plan integral de listas de espera, plan que se presentó en este Parlamento el día 13 de febrero, escasamente hace dos meses, señorías, y usted el, Sr. Zuloaga -ausente-, tiene la desfachatez de decir que este plan presentado hace dos meses es un fraude. Dos meses desde su presentación. Un plan a tres años, pero que ya empieza a dar resultados y los cántabros lo saben, señores socialistas, muy a su pesar, pero los cántabros lo saben.

Y la actividad quirúrgica extraordinaria de tarde, que también se ha retomado con este Gobierno y con este consejero desde el mes de octubre y que va a continuar realizándose este verano, para seguir reduciendo las listas de espera.

Y sí señorías socialistas, sé que también muy a su pesar en tres meses las listas de espera de consultas y pruebas diagnósticas han bajado en Cantabria, el número de personas que en Cantabria esperan una prueba diagnóstica, se han reducido en 700 personas en tres meses y para una primera consulta se ha reducido en 1.171 personas en tres meses, y lo mismo sucedido con los tiempos de espera, ¿a esto lo llaman ustedes pésima gestión y esto es lo que pretenden reprobar hoy aquí? Pues salgan y díganse a los cántabros que van a reprobar a este consejero por el descenso de las listas de espera de consultas, de pruebas diagnósticas y de los tiempos de demora que ustedes dejaron en máximos históricos.

Seguimos con sus afirmaciones, Sr. Pesquera. Dice usted que al Sr. Pascual no le importa la sanidad rural, cuando desde el inicio de la legislatura está trabajando para mantener abiertos los consultorios rurales, y cuando, además, el Sr. Pascual ha manifestado de manera reiterada aquí en este Parlamento, que no existe ninguna intención de cerrar los consultorios rurales.

Miren, señorías, les voy a decir algo abro comillas, va a ser imposible mantener la red integra de centros y consultorios que tiene el Servicio Cántabro de Salud, cierro comillas. ¿Saben ustedes quién dijo esto?, esto no lo ha dicho el Sr. Pascual, esto son palabras del exconsejero socialista en una Comisión de Sanidad, aquí el 8 de junio del 2021, y la pregunta es, ¿cesó en aquel momento el señor presidente al señor consejero de Sanidad, al Sr. Rodríguez? no, claro que no, y voy más allá, fueron ustedes, señores socialistas, los que cerraron consultorios rurales, fueron ustedes, no el Sr. Pascual. Así que dejen de mentir y de tergiversar y dejen trabajar a este Gobierno, y su única aportación como oposición es esta y no piensan arrimar el hombro échense a un lado y dejen de jugar con lo más importante que tenemos, que es nuestra salud.

Ustedes ni han estado ni están a la altura que los cántabros merecen y necesitan, por eso les situaron donde se encuentran, en la oposición, pero aunque estén en la oposición, señores socialistas, déjenme que les diga que en política no debiera de valer todo, y no sé cómo no se les cae la cara de vergüenza trayendo hoy esta iniciativa pidiendo la reprobación, pidiendo la reprobación del Sr. Pascual, manipulando de una manera tan descarada los datos de las listas de espera y tergiversando por enésima vez las palabras del señor consejero, que desde su toma de posesión siempre ha mantenido que los consultorios rurales no se van a cerrar.

Termino diciéndoles, lógicamente, que desde el Grupo Popular no vamos a apoyar su moción, quienes los últimos 96 meses, ocho años, dos legislaturas, dejaron la sanidad cántabra con los peores datos de la historia pretendan reprobar al Sr. Pascual, que en tan solo 9 meses ha empezado a revertir esa situación, es algo inexplicable y que ningún cántabro entiende, y también parece mentira que haya aquí alcaldes que vayan a apoyar la reprobación del consejero cuando les ha desbloqueado importantísimas infraestructuras sanitarias que tienen en sus municipios. Parece mentira.

Apoyo total de este grupo al trabajo y a la gestión que está llevando a cabo el Gobierno del Partido Popular y al consejero de Salud, el Sr. Pascual, y con permiso de la señora presidenta del Gobierno, voy a terminar parafraseándola, ningún Gobierno ha hecho más en menos tiempo, y yo quiero añadir lo siguiente, eso es lo que ustedes no pueden soportar, señores del Partido Socialista.

Muchas gracias.



LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para fijar definitivamente su posición, tiene la palabra, por el Grupo Socialista, el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Lo primero agradecer al Grupo Regionalista su apoyo. Ya sentimos que el Grupo Parlamentario de VOX se abstenga, pero vale más una abstención que no un voto en contra, lo agradecemos también, y decirle varias cosas.

Lo primero, aquí estamos hablando de la sanidad rural y me habla de las listas de esperas. Tenemos una comisión el miércoles ya lo hablaremos. Yo dejé las listas de esperas en 16.000 pacientes, en diciembre había 18.500, y ahora hay 18.700, no sé si las de desde junio eran catastróficas, cómo son las de ahora, no lo sé, cómo son las de ahora. Usted dice y viene a decir que nunca se ha mejorado tanto la lista de espera, cuándo se van a publicar los datos, porque aquí decimos actividad, el hospital está con una actividad que no para, pero tan difícil es poner los datos de actividad diaria como les había antes, cuánto se opera de mañana, cuánto se opera de tarde, cuánto se envía a un sitio, cuánto hay lista de espera en Laredo y cuánto hay lista de espera en Sierrallana.

Por qué no lo publican, que además, en este, en este Parlamento salió en una en una PNL o en una moción ya no recuerdo cuál fue, o moción o PNL el que se hicieran públicos esos datos, nos pone unos datos de datos medios, y luego se le olvida una cosa, es que es normal que se haga más pruebas diagnósticas, que hemos introducido 21 aparatos de alta tecnología en esta legislatura que están disfrutando ya los profesionales, hay tres resonancias nuevas que antes no había, hay otros tres TAC que antes no había, claro que se hacen más pruebas, porque por eso trabajamos para ponerlas y ahora se están viendo los efectos, claro. Pero la lista de espera quirúrgica sigue donde estaba, le he dicho hoy como está la de oftalmología, y encima en jornada de peonada, por la tarde, y estamos para sacar pecho, llevan nueve meses.

Pero hoy estamos hablando del mundo rural, que es por lo que estamos aquí y es todo lo que venimos a traer es un toque de atención, porque parece también muy significativo que, a pesar de que el consejero haga esto, salidas de tono, todo el mundo le entienda mal y parece muy significativo, nosotros no hemos hablado de la sanidad business, ni de la mercantilización de los contratos, no hemos sido nosotros, ni de que no hay futuro en los centros de salud.

Mire, le voy a dar un dato que demuestra lo que hicimos nosotros en Atención Primaria, listas de espera de 24-48 horas de media, 1.300 pacientes de media en Atención Primaria, eso lo hicimos nosotros.

Y le voy a dar otro dato para lo mal que estaba la Atención Primaria, ¿sabe cuántas plazas han quedado desiertas en el MIR en Atención Primaria en Cantabria?, ninguna, han sobrado 457 plazas en España, en Cantabria es una de las comunidades donde se han cogido todas, ¿por qué es eso?, porque en Cantabria los médicos son buenos, la gente quiere venir y la gente quiere trabajar en Cantabria, porque en Cantabria pagamos bien y porque en Cantabria hemos dejado una Atención Primaria ordenada, que haya cosas que hay que mejorar, négocíenlas, si estamos diciéndole como lo tienen que hacer, pero no digan por favor, no digan que no hay futuro en los médicos de un pueblo, eso no lo pueden ustedes decir y eso va en contra con lo que el Partido Socialista defiende, porque lo que hay que facilitar es económicamente, que trabajen en equipo, que investiguen, pero eso no quiere decir que no puedan sacar plazas de oposición en un médico en un pueblo, pero dónde se ha visto eso.

Y por eso, por estas declaraciones, es por lo que planteamos esta reprobación, porque ya decimos basta ya a esta salida de tono, y no, como no se lo dice la señora presidenta pues se lo tendremos que decir nosotros, porque la señora presidenta le digo que muy pocas veces en público sale a defender el consejero.

Muchísimas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Vamos a proceder a la votación de la moción número 39.

¿Votos a favor de la misma?

EL SR. BLANCO TORCAL: Dieciséis votos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Votos en contra?

EL SR. BLANCO TORCAL: Quince votos en contra.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Abstenciones?

EL SR. BLANCO TORCAL: Cuatro abstenciones.



LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por lo tanto, se aprueba la proposición, la moción número 39 por dieciséis votos a favor, quince en contra y cuatro abstenciones.